

Santa Marta. 28.01.2025

COMUNICADO. LA PAZ TOTAL AÚN PUEDE AVANZAR EN EL CARIBE

Hace dos años inició este proceso de la búsqueda de la Paz Total en la Sierra Nevada de Santa Marta en el marco de la **LEY 2272 de 2022**, con las Autodefensas Campesinas de la Sierra Nevada (ACSN) y el Estado Colombiano. Proceso que como cualquier otro, ha pasado por tensiones y tiene tanto posiciones en contra como a favor. Sin embargo, nos une un propósito mayor, por lo cual desfallecer no debe ser una opción. Desde la Coordinadora Humanitaria y las organizaciones sociales que confían en nuestro trabajo y varias personas de la sociedad civil, **hacemos un llamado al actor armado para abrir el camino del dialogo a una comisión plural y nos permita interlocutar para luego buscar un acercamiento con el gobierno y avanzar**. Es importante romper el esquema que mientras las decisiones se toman en Bogotá las guerras están ocurriendo en el Caribe. El propósito es buscar que los actores sociales y locales tengan mayor incidencia. En este sentido facilitar y ayudar, no solo a las comunidades sino también aunar esfuerzos con la Oficina del Comisionado Consejero de Paz -OCCP.

Reconocemos en la OCCP, avances importantes: la primera etapa del acercamientos para verificar la voluntad de Paz, que se surtió; luego la etapa de construcción de confianza, que también está surtida y queda la última etapa, que no se ha surtido y es la instalación de la mesa Socio-Jurídica. El recorrido no ha sido fácil pero de tres etapas solo queda una para poder instalar compromisos y estamos seguros de que tanto esfuerzo de las partes simplemente no se puede dejar a un lado. Si la OCCP, logró surtir dos etapas y consideró que se podía pasar a la tercera es porque hay voluntad y propósito.

Reconocemos en las ACSN, voluntad para la disminución, en algunos momentos, de los delitos de alto impacto, principalmente los homicidios y la disposición para conversar y llegar a acuerdos.

Hoy la Sierra Nevada (los tres departamentos) atraviesa una profunda crisis de Derechos Humanos que nos aleja de este propósito. **Requerimos buscar una solución urgente**. La inestabilidad en otros territorios nos da pausas para pensar que la violencia genera más violencia; genera atrasos, desconfianzas y daños irreparables. La paz es posible para la Sierra Nevada y para todo el Caribe pero necesitamos respeto y pacificación y puntos de encuentro. No se puede renunciar al dialogo.

A las ACSN les solicitamos abrir un espacio o corredor humanitario de interlocución con las personas que tienen, en el marco de la Paz Total, suspensión de órdenes de captura. Recuerden que el respeto a los Derechos Humanos de prevalecer antes y durante las conversaciones. No se puede hablar de paz y de voluntad cuando se viola este principio fundamental y desde la Coordinadora Humanitaria se ha venido impulsando en todos los espacios estos mínimos humanitarios que nos permiten minimizar los daños de este conflicto.

Cordialmente,

Equipo promotor.

+57 300 1476670

info@pdhalsierranevada.com

PDHALSN

